

1. 議会への要望事項

- 議員諸氏も努力をしておられると思うが、住民としては議会、村政にそれを見出すことはできない。一段の努力成果を見せていただきたいと思う。
議会が活発になると行政も変化が期待できると思います。
- 村の財政の困難さを考えればボランティアで村議をやっていただく人の募集もありかな。
- 人口激減する状況を踏まえた議会討論等、今後の南山城村存続を考えた行動が必要と思う。
- 村議会だよりはよくできています。議会のことがよく分かります。
- 4 : 5で議決された議案は賛成、反対を問わず再度よく審議されるか、専門委員会や住民の意思を反映できれば・・・・と思います。
- アンケート集約結果の公表を期待しています。
- 村のために必要なところに力を入れて、村を安定できるように頑張ってほしい。
- 個々に頑張っておられることは折りにつけ目にしますが、村民の方へはあまり伝わってこないよう思います。
- 議会報告を見ることは最低必要だと思いますが、TVの11chが固定カメラのままで活用がありません。せめて議会中継が録画を放映してもらえば、よりよく分かるのではないかと思うし、議員さんも緊張感が出るのではないかと考えます。
- 傍聴に行くと、なぜ来たのかと聞かれると思う。もっと自然に行きやすい場になればと思う。
- 村民の声を聞く村長または村議會議員になるよう！！
- 議会や委員会の活動の数が適正か？
- 今のままでは村が崩壊しかねないと思います。
将来に向けた村の針路等も論議、提言するなど精力的な活動を望みます。
- 少子高齢化で、将来村が行政管理から消滅の危機がある。
- 議会中継は是非行ってほしい、できるところやればよいと思います。

- 特に⑥を実現しないのは怠慢。 (⑥：インターネット等の中継)
- 執行機関チェックの役割を十分に發揮し、住民の願いが何かきちんと反映させる。
- このことを十分果たせる議会に。
- 政策能力を高め村の発展のために働く議会にするため、公聴会など開いて住民の声を議会に反映させる制度をつくってほしい。
- 通年議会、土日議会、議会報告会をやっていただきたい。
- 村、議会が1人歩きしているように思います。
- 議会は村長の護衛団体ではない。議会の仕事をわかっていますか議長！！
- しっかりチェックをしてもらわないと困ります。
- 村をつぶす気ですか。議長！！
- 月に一度10人で村の視察を行うこと、他府県の視察より村を見ろ。
- 無いお金を使うな。
- 問12の⑥で録画放送とあるが、生中継で放送してほしい。編集したような録画は見たくない。
- インターネットとあるが、みんながインターネットしているわけではない。
- テレビならおそらく全家庭にあるはずだ。それに本会議等を傍聴しに行きたくても、行けない人もいることを、忘れないでいてほしい。(足が不自由等々)
- どうして今この様なアンケートをするのか、もっと早くすべきだったと思います。
- 議員と言っても、形だけのものでしかない様に思います。
- 10人も居るのに、村民のために頑張ってるのか、まったく見て来ません。
- 頑張ってるのは選挙の時だけではないでしょうか、月給とりの議員にだけはなってほしくないと思う。
- 少子高齢化の対策にしても、村に施設がない、また若い人達は村外へ行く。新しく来た人達には、手厚い援助があるのに、村に住んでいて、小さい子が居る人達には何もないのは少しあかしい。議員さん達今年村で（4月～）生まれ赤ちゃん何人か知っていますか、もっと村のため

村民のための議員でいてほしいと思います。 まず村のことから勉強して下さい。

○基本条例を制定されても本当の村民の声が届くのかどうか？ 疑問に思う。

○議員が見学に行くのは良いことだが、観光旅行、慰安旅行に成っていないか？

○法律全く分からぬ人達が議員とは。

若くして法律をしっかりと心得してゐる人が村会議員として活躍すべき。

○住民と意見交換する場を増すべき。

○議会の傍聴について 行きたいと思うがなんとなく入りづらいのと、議会の日程が分かりにくい。

○村議会議員の質問も だいたい、いつも一緒に内容の問題もないのではないか。

道の駅の事でも事業として取り込むつもりでやっていかないと、途中で破綻してしまうのではと、心配してしまう。

販売する物も村で考えていらっしゃるが、これと言った案が無いのでは、関西圏に発信して、B-1グランプリに出せるような物で村を盛り上げて発展させて下さい。

今のままでは事業としてダメなように思えます。

○議会活動と村の発展に労力下さい。

○議会や議員については、現在 その有り方や諸費用の透明化は必要であると考える。

○将来の村の発展や 住民の減少を積極的に防ぐ手段を考える必要があります。

○議会も村長も村の将来に向けてのポリシーがない。

○議会だよりを見て感じることは、前向きな話し合いや 村民の本当の意見が 反映されていないのではないかと思います。 村の今後の為に 村を大切に思って話合っていくという気持ちで、議員活動をされている方もいらっしゃると思うのですが、もっと住民の声を大切に、住民目線で、前向きな話し合いを議会でしてほしいと思います。

反対や指摘するばかりでなく 議員さんが 住民の意見等を聞き 本当の村の為の議論をしていくほしいと 思います。

議会だよりだけしか情報を得ることができないので、もっと議会をオープンな場所にする為にも傍聴だけ

では若い世代には無理なので、録画放送や防災無線で聞けるようにしてほしいと思います。

○政党の枠を超えて 村がより良い方向に行くよう 議論してほしい。

○大半の村民が議会の様子を良く分かっていないと思う。

開催日の周知をより図るとともに、傍聴しやすいように。 土、日曜日に何度も開催するとか、インターネットでの録画中継等も検討してゆくべきべきでは・・・。

○議員・村長共にもっと勉強する必要あり。

○老人が多くなってきた現在 それを念頭に入れてほしいと思います。

今 道の駅の話ばっかりのように思われますが 野菜作りなど出来なくなつて来ます。

○もっと村民の意見 又 要望を聞いていただきて実行してほしい。

いまではただの自分の事だけ考えておられるみたいで、早く言えば、月給どろぼうみたいな気がする。

このようなままでは いつまでたっても 村は良くならない。

もっと 議員らしく仕事をしてもらいたい。

村の代表ともあるものが 何をしているのですか。

○このアンケートを いつ発表して、頂けるのですか？

○村の行事に参加したら、議員の方は来られていなくて驚きました。（何人かは来られていると聞きましたが）いつも一部の方だけ見かけますが参加して盛り上げたりすることも必要だと思います。
他市町村の議員さんは、イベントにも来られているとききます。

ただ、悪いところを見つけて文句言うだけでは、村は良くならないと思います。 行動して下さい。どんな活動したのか報告は絶対必要です。 議会を見せる必要があると思います。

○道の駅の件ですが、悪臭の件は〇〇さん以外の議員さんの声は聞こえないのは何故か？ブタ屋さんと他の議員さんとは何かあるのか？以前から不思議です。

今は寒くなつて臭いのする日は、少なくなっていますが小学校の下の方は臭いのする時はひどいのに、道の駅へ来る客はどうでしょうか。100人来る人が50人少なくなるとか、商品開発どうとかと会議するより、悪臭なくす方が先じゃないでしょうか。道の駅は賛成ですか道の駅

ができるまでに悪臭はなくなるのですか、議員さん達にも考えてほしいものです。

○道の駅の話はよく聞きます。議会ではどのように検討されているのでしょうか？

現在の直売所の何倍もの产品を扱える形をとれていますか？

他の賑わっている所の勉強をしつかりしないと、寂れたものとなるのではないかと心配しています。

○行政側が村民主体で働いておれば、現状は変わっていくだろうが、毎回の議会だよりを拜読しても、いつも同じ内容で、なんら解決できておりらず、国の補助金等々についても、後でパパをつかむ様な施設が多い有様。

本当に困っている一個人一個人の村民にこそ手を差し延べる施策の実施を大いに、期待するものです。

○これからも頑張って下さい

○特産品等、全国的に発信できる物が少ないので、道の駅ごとに莫大な我々の税金を使わないでもらいたい！！見切り発車していることに大いに慣慨しています。

○村民とは誰のことですか？アンケートで村民の意見を、どの程度政策に反映させるのですか？

議員の仕事が政策提案だとしたら。まずは議員が積極的に政策を打ち出すべきだと思います。その上で民意を問う。「一部の村民に利益を誘導している」という意見を恐れることなく先進的な政策を提案し、活発な議論がなされることを期待しています。

○もっと村のために必死になって働いてほしい。自分たちのことなんか考へないで、世のため人のために働く政治家であってほしい。その心構えがないのなら今すぐ辞めるべきだと思う。

○もっと村民のことを思って活動してほしい。村がつぶれそうで不安。お金の価値をもっと大切に。

○村の財政も個人の家計も同じ考え方！！（どんぶり勘定の時代ではない。）

○アンケートの後は、やりっ放しに終わらないように願います。

今、村から老人アンケートもされているがどのように生かされていますか？

このアンケートの目的を明確にして、集計・報告に終わらないようにしてほしい。

- 議員間の話し合いが少ないのでと思われるが・・・
- 議会報告会は議員個々の活動としてそれぞれもっと活発に行うべき。
- そもそもアンケートはそれを行った側に都合良く集計されるものと聞くが結果報告を楽しみにしています。
- 議員はフルタイムで役場などに出勤して勉強すること。
- 高齢化率の進むなか、村の将来をもっと論議すべきだ。
- 村議會議員の中には、質問もせず議案に対して賛成、反対の討論もせず、議員の役割を果たしていない人もいる。議会中継は、こういう人を村民の代表としてふさわしいのかを村民がチェックできる大きな方法だと思う。是非実行してほしい。
- 村會議員の日常の活動が全然分からぬし、議会報告会なども数人の限られた人がやられているだけで、地域住民との意見交換会など、もっと積極的にしていただきたい。
- 議会で決定したことを、いつまでも反対と唱えている議員は、決をとる前にもっと話し合う努力をしてほしい。こんな小さな村で、議会で決まったことは、全村挙げて進めていかないと何事も成功していかないと思う。
- 議会も傍聴させてもらったが、形式にとらわれず、何が大切な話を話し合うべきだと思った。
- 報酬が適正か否か判断する材料がない。一部の議員からは活動報告等の報告をいただくが、議会だよりを利用して全議員に活動状況を報告していただきたい。
- 今の議員は月給取りで、奉仕の精神が全然見られない。
- この村は将来消滅する。 なくなってしまうと言う話を聞きました。
高齢化がすすみ 私のまわりを見ても高齢者ばかりです。
若い人を見る事は少なくなりました。これと言った産業もなく 若い人の働く所もありません。
少子化を始め 若者が定住できる村作りを考えてほしい。 又、高齢者のための福祉施設もない、年を取れば病気になる、頼れる家族もいない、病気を持ちながら一人で暮らしている人も多い、収入も少なく、二人で月5万円で生活をしている方もいる。そんな話を聞いた事もあります。孤独死と言う事もあります。

70才をすぎた高齢の方をせめて月に1度だけでも 福祉課の方に訪問して、様子をみて頂けたら安心で
きると思います。

村議会とは関係ない話になりましたけど 議会の改革も大切ですが 村長さん 議員の方上記のおねが
いを ぜひ 考えてください。 おねがい 致します。

○議会傍聴 ②行ったことない に、○ 意見「会議がいつあるのか分からない」

○その他 ③④⑤⑦ に、○ その他「テレビの空きチャンネルを利用して会議の状況を放送してほしい」

○議会とは関係ないかもわかりませんが おいしい空気をもとめてきれいな村にきたのに 豚の悪臭には、
まいりました。

村議は駅、小学校周辺に来たことは、ありますか？ ホームに立つと村のイメージがいっぺんにダウ
ン。いちばん良い所に 道の駅建設ですか。

村長にかかる土地もあるとか ないとか クリーンな議会運営をたのむ。

○議会だよりに書いてある内容を見ているだけでは、議員さんの日頃活動して頂いていることがわからない
です。 また、議会の内容も毎回ほとんど同じだと思います。

村の為に積極的に活動して成果を出して頂ける議員さんばかりなら、定数、報酬を増やしても良いと思
います。 そういう方ばかりなら、もちろん政務活動費も必要だと思います。

○行政が現在進めようとする諸案件、その他について議会だよりしか、その内容を詳細に知ることが出来な
いので、大変意義があります。 ご苦労さんですが、続けて発行してください。

○案件について 提案した件が何年たっても解決していない。

○出身地域の利便を図るのではなく、村民全体の為に汗すべきである。

議会での質問、反対は正当な裏付け対策等、を用意して行うこと。

議員は一般村民より偉いと勘違いされている様に感じる。

子供の喧嘩に親が口出しする様な行動をされる議員がおられるのはいかがなものか。

○議会だよりの写真が見にくい。

- 活動する中で、何人もが同じ情報で提言している もっと他の市町村の議会を確認して、人と重ならない独自の議員活動が必要だと感じる。今までは、10人が10人同じ様な物言しかおこなっていない。10人いるのであれば 十人十色の活動が行えるはずである。
10人のうち半数が同じことで指摘するのではなく、活性化の為に住民代表であるのだから、地道に活動され、様々な視点から村を良くしていただきたい。
- 少數精鋭で運営している他自治体を見習い、議員定数削減に議会として取り組んでもらいたい。
- 伊賀市みたいに議会毎に全地域で分担して報告会を開くようにしてほしい。
- 事業を手掛ける時は納税者の利益を先ず考えてほしい
- 村の主人公は住民です。住民の要求を実現するために努力してほしい。
- 住民の暮らしに直接かかわってくる問題 消費税 医療費 社会保障（介護制度）憲法等について議員さん達は勉強して 他の市町村がやってるように国に対して村長に物申してもらうよう促してほしい。又意見書等議会として決議してほしい。
村に住み続けたいと思っているのでよろしくお願ひします。
- 各議員の活動の様子がもっと分かるようにしてほしい。
- 村長の施政に疑惑や判断の不的確さがある時は議会一丸となって追及してほしい。正してほしい。

2. 議会に対する指摘事項

- 村の議会はおかしな方向に行っていると思う。
- 今まで道の駅のために使ってきた、むだになった村の金は死に金になっていると思う。議員さんの中で賛成している人は、政治生命をかけて、うまくいかなければやめる決意で行ってくれ。
- 国会でも問題が発覚して腹立たしいことばかりですが、これが村の議会になると国会以上に悪質な問題が起こると今から想像できます。
失礼かもしれないが村議会は、名譽職になっている面もあると思う。
- 議員の活動は伝わってこないし、何をしているか分からぬ。もっと活動を公表しては！！

- 議会だよりの表紙は、財政ひっぱくのおり、いつまでカラーにしているのか、白黒で充分ではないか、議会だけ、特別ではない。
- 村にポリシーが無い指導者はばかりに思えてならない。
- ブタの悪臭問題をいまだに何十年かかっても解決出来ない 村長+議員では失望あるのみ。
村政に対する無能力集団である。
- 道の駅など、南山城村には何の役にも立たない。
能力のない指導力のない集団としか思えない人達で 独創的な村作りはできないのではないか。
- 議員の活動状況がわかりにくい。本当に活動しているのか？
- 5対4の構図を打ち破らなければ、何も始まらない。（今は、相手の好き嫌いだけの議会。）
- 村議の方は自分のことはばかりで村民の事どれ程考えているのか？全然村民の側からは見えない。
- 当アンケートを実施されました貴議会に敬意を表します。
本当に村のために考えてくれる村議になってほしい。
自分を押してくれる者だけのための議員であったり、自分が得をするためにだけ動いたり議事も良く判断して、決めて欲しいと思う。これは村民すべてが日々に言っていることであるので、村民の声をもっと聞いてくれる代表であって欲しいと願います。
- 報酬が高すぎる。村長と職員も同様。
- 村長とは常に対立して行動することが大事。
- 議員は、村の名誉職と思ってはいけない。
- 村長の行動をしっかりチェックするべき。
- 議員活動は2期まででよいと思う。
(親せきの多い人が当選すると聞き、街の選挙とは違うのに大変な驚きを感じた。)
- 農業委員会名簿に村議会議員が多すぎる。
- 道の駅に賛成した議員は 失敗した場合全額責任をもって村民に返金せよ。
- 年齢・性別層、定数構成、議会選挙制度の構築。

- いつも4対5、か対6。 なにこれ。
- このアンケートは議員に実施し、その結果を村民に問うてはどうか。

3. 議員への要望事項

- 村民の福祉の向上を図るためにもっともっと努力されたい。村長の提案をよく吟味し、ご無理ご
もっともの態度を改めていただきたい。
- 何でも賛成の議員はどうかと思う。

「道の駅」賛成議員に問う。成功すると思いますか？箱物が大きければ金がかかる。

小さければ人が来ない。村民の60%が期待はしていない。

賛成した議員の馬鹿面が目に浮かぶ。
- 与党野党で審議案件を賛成反対しているだけでなく、住民のことを思って審議するべき。

片寄った考えはあかん、頭いらんやん。国会でもあるまいし与党も野党もあるか。

住民のために働くべき。良し悪しの判断もできへん議員は困るワ。
- 自分の地域の動きにあまり参加していないと思います。

自分の考え方等にも問題があると思うが（暮らし方も含め）人が生きるためにどうあることが
良いか、一人一人基本になるかと思う。

もっと地球規模で日本のことを探っていくと、とても解りやすい。

テレビ、ラジオ番組等で一週間、曜日毎に情報がキャッチ出来る番組等をていねいに見ている。

それと同時に居住区の（自治会、議会等）ことも正しく見れる自分であることも必要と思ってる。

議会報告などはていねいに見てます。
- 自分の意見のない議員はいらない。
- 議員の中に何でもかんでも反対する人がいるが、問題だ。
- 広報を見る限りでは、反対議員が限定している。 対案を示しての反対ならば理解できるが、今までの反
対は理解できない。 議員は住民の代表であるが、行政運営に反対している住民はいない。

住民の意見を広く聞いて、政策提案すべき所である。 行政が責任を持って議案提案しているものを対案なしに、反対はダメ。 可決案件は全員で協力するのか議会と思います。

○問10 ③ 思わない 意見：もっと住民生活の中に溶け込んで欲しい。

○問11 ① 必要 意見：議員の自覚を学んでほしい パッチを付けたら人が変わった
目線が高すぎ

○問12 ④議員については、 ① 政治活動をしていない議員がいる。

② 長年議員をしているがただの月給取りだ。

③ 村内をよく巡回し問題点を議会に質問してほしい。

○もう少し村民の声をきいてほしい。 何か地域 地域に カギられてるよう。 かたよっているよう。

○無駄な出費をもっと議論すべき。(失敗しても責任を取らない。)

・住民の為でなく、自分の為の様に思える。

○村會議員について 個人への働きをチェックしている委員会という組織が 今、存在していますか？

村議会で村長に質問されている事がとても幼く感じます。そして、村長の回答も、理解出来ない所が有り、
ここ15年ぐらいで南山城村も消滅ではないでしょうか。

○村會議員10人を有権者が選ぶ、村長1人を有権者が選ぶ村長提案を1～10まで反対するのではなく、村長の真意はどこにあるのか、悪臭を選挙に利用したりとかが長年にわたり行われていると思う。 村會議員さんは福祉・建設・産業・総務・教育等で村の財産等が適切に運営されているのか、きびしいチェックが必要であり、予算のむだづかいかないと統括的に見直すことが大事であると思う。

○個人的攻撃を長年に亘りやるのはやめるべき（養豚場）。逆に教育的に使うなど、生かす道を議員であるなら提案すべきである。叩くより共に生きる道を捜し、指導するのが議員であるはず。他の議員さんも何をしていらっしゃるのか 同意見ですか？今や全国的に有名となった三重県のモクモクファームも始まりは同じであった。 村興は負に見えるものにあると思う。

○2, 3の議員さんより議会報告をいただくけれども、いつ報告見ても質問、答弁、同じくり返

してなにひとつ進展が見られない、もっと村発展に努めて下さい。

○ギン、ミンナ、勉強シテホシイ、自分の地域だけを考えず。

○今すべきことをしつかりやる

○何も勉強しない議員は辞めてほしい。村長に右ならえでは困ったものです。

○基本から勉強してほしい。自分の票ばかり気にする故の行動と思われる。

○議会だより読んで気付くことは賛成4名反対6名がいつも殆ど可決の議員だと思う。

　　もっと村民のために何が賛成で、何が反対か？自分自身の心で決めないで、良い格好している
　　と思う、自分のためだけでなく、村民の立場になって考えてほしい。

特に賛成する？？議員（新人）」

○現村政の現状はイエスマンばかり。本当の村の将来を考える議員になってほしい。

　　自分の考えを持って現村政にコビをうることなく村発展のため努力してほしい。

　　村長と議員の役割をしつかり認識して下さい。

○議会委員会の時だけの活動ではまったく話にはなりません。連日事務局に出勤しているんなこと
　　を頭にたたきこんでの活動を望む。役場各課に出向き住民よりあがつてきているあらゆる課題について役場に直ちに出向き対処しなければならない。　まったくできていない。

　　一口に言えば、全員とはいえませんが勉強不足、活動不足。行政とは、いつも一線を引いての発言、活動でなければなりません。もっともっと紳士な議員であること（態度・言葉など）、中にはやくざのような言葉をばき態度の悪い議員がおります。

○議員のみなさんは村民の代表であることを自覚し、意見をよく聞き、議会に反映することが必要ではないか。　最近では特に重要案件である道の駅、自然の家等について各地区に積極的に出かけ直接意見を聞くことが必要ではないか。

○村長さんの言いなり、何でも賛成では困ります。

　　議員さんは、選挙で選ばれた方です。

　　住民の願いをしつかりと受け止めてそれを実現するためにこそ、力を注いで下さい。

議員さんたちが呼びかけられ住民と力を合わせて取り組んだ高齢者福祉施設建設を求める署名が1865にもなりました。それにつけた予算は10万円ぽつきり。何ができるというのでしょうか。そんな予算に賛成される議員さんことを理解できません。

少年自然の家の利用問題についても府の態度も村長さんも信用できません。

村長さんの間違いや判断の甘さ等をしっかり質す議会であってほしいです。

また、議員さんたちはもっと学習して正しい認識で賛否を決めていってほしいです。

集団的自衛権行使容認の件も特定秘密法の問題も国会任せでは困ります。 戦争への道を孫やひ孫に渡すわけにはいきません。 暴走ストップの意見書提出に向けて取り組んで下さい。

○見識を疑うような質問をしている。(私利私欲) 例;自分が利用する道路の整備を重視している。自分の田の耕地環境の改善のみを目指している。

議員になれば何でもできるとの思い上がりがきわめて強く、「天狗」になっている。

乞食根性の持ち主が多い。

○村政を正しい方向へ、そして住民の意見を反映させた取り組みを希望するが、議員の中には、頑張っている方も見受けられるが、全く何をやっているのか分からぬ議員もいる。

自身の活動報告や村民からの意見を募集したり議会報告を配る人もいれば、それすらしないで議員なので偉いという態度の者もいる。そして、議員としての資質を疑う者もいる。

議員に対しての意見をホームページなどで投稿でき、それをみんなが見れるように願いたい。もっとクリアにしなければ、報酬だけをもらっている者もいる。 山ほど意見はある。

○問10 議会に反映 ③思わない

意見:「意見や要望を言える場所もない」

「意見や要望を聞いてくれる議員さんもいない」

○問12 その他 に、○ ⑨その他 「議員の意識」

○当選回数について 回数続けるのではなく短期で尽くしきる。

年金目当てでは・・・

書き切れない

- 問12 ⑨ その他　自覚を持ってレベルアップしてほしい。

4. 議員に対する指摘事項

- 自分の業績のために頑張る人もいると思う。
- 自分がそれを提案した、これも提案したと。自分がこれほど熱心であると見せつけているような人。
レベルがどの人も低い
- 働く人はよく働くけど、何もせんでも過ぎていく人もある。
- 自分の持つ仕事もわからなくて過ごしている人もいる。
- 村の議員への議員ではいかない。
- 議員の方々はもう少し村民の声を真として聞き入れる耳を持ってほしい。
- 活動報告等個々の議員がどんなことをしているのかもつとアピールしないと全く伝わってこない。
- 毎回毎回、4年間で何ができますか？ 口ばかりの議員ならただちにやめるべき！！

毎月何もしなくともお金が入ります。

お金ほしさの議員ばかり、また4年後、また4年後アホらしい議員ばかり。

自分たちのことしか考えてない議員ばかり。同じ人間として恥ずかしくないのか？

村のことをもっともっと真剣に考えて！！

党员の人は、出なくても良い村にしなさい。　いやでも当選！！しますよね。

党员と違う人を選んで、もっと真剣に選挙をしなさい。
- 村議会議員は、名譽職ではありません。　村民のための働きが見えません。
- それと議員のレベルが低すぎる。（選ぶべき人がいないからし方がないが）

農業重視の方針ではいすれこの村はなくなる。

高い税金を払って村をささえているのはサラリーマンであることを知ってほしい。
- 議員の研究勉強が足りない。
- 活動している人は少ないが、何もしない人にとっては税金の無駄遣い。

- 防災の無線の取り替えはひどかった。予算審議の時議員はまじめに論議したのか？
 - 一部の議員のみ。
 - 各審議に対する賛成者反対者が常に同じ事に不思議を感じます。特にベテラン議員に反対が多いことを。
 - 質疑が集中したような案件については賛成討論を必ず見てみたい。
 - 中味の伴なわない数だけでの賛成多数決可決でいいのでしょうか。
 - 多いと考えさせられるのは、通常、議会だよりのみを通して見えてくるものであること、つまり、相当とする職務全うの内容が見えてこないことから感じることである。
 - しかしながら、現在のところ、この点については、大方の村民が同じく考えるところではないかと思う。
 - 世の中の原状をもっと真剣に検討して欲しい。
 - 仕事もまともにできない人に、また、取り組まない人に誰が報酬を払ってくれるかということです。
 - 議案に反対であれば、対案を示してほしい。
 - 議会中に、メモを回している議員が見たが、資質を疑つた。
- ## 5. 議員定数について
- 議員数削減。
 - 人数多すぎる。
 - 人口減少のため、議員 1 名減。
 - 村民の数が少なくなつていつたら、少なくてもいいと思う。
 - 人口減少している中、300人満たない状況の中で議員定数が多すぎる。
 - 人口300人の村に議員 10人は多いと思います。
 - 市・町会議員は人口300人～400人に一人と聞く
 - 議員数について 3人でよい（1,000人に1人の割）これでも多いと思うが。
 - 定数は半分で良い。何でも反対のバカ議員は必要なし。
 - 村議会議員定数は半数の5人で良い。理由として、近年議員としての仕事は全くしていない。

○村議会は5名いれば十分です。毎回、々 同じ議論のくり返しで、何の発展もありません。何人が村の事を考えていますか？ アルバイト的な収入源になっています。半分は首を切るべきです！

○議員の定数は6人が適正と思う。

○議員定数は8名ほどでよいのではないか。

○議員定数は多すぎる。村人口、他町村の動向を勘案すること。6人ないし8人にすべきだ。

議案を承認するだけの議会はいらない。

○議員定数も6人ぐらいで十分である。減らすべきである。

今の議会は行政チェック機能をはたしていないのは議員定数が多いと思う。

○① 今までよい 意見：あまり少ないと住民の意見が反映できない。

○その意味でも、議員定数は多い方が良いと思います。

○住民の負担が増している今、議会が率先して定数削減に取り組むべき。（現状何もしていないのは？）

○南山城村の人口が減っている現在、議会定数を減らし報酬も高いと思う。

地方分権地方再生等地方の活性化を考え高齢化する現在、「道の駅」等に力を入れるのは議会としてどう思っているのか。

社会福祉等に力を入れること。

役場の建物は危険地域に指定を受けている（災害等の場合）。

色々と考え行政に取り組んでいただきたい。

○農業委員に4人も多すぎる、主旨が違うのではないか

6. 議員報酬について

○議員報酬は17万で良いと思うが、それに見合う活動が行われているとは思えない。

○報酬が多いと給料取りの議員ばかりになる。また日当として出席者に支払えば良い。

報酬を当てにしている議員は本当の仕事はできない。

- 報酬は、なぜいただいているか考えること。
- 自分からなりたくなったので（議員報酬は）必要ない。

私たちだって習いたいものはお金をして習いに行くのだから。
- 報酬に見合った働きかどうか？
- また議員報酬が17万は多すぎる。

議会に出席又は活動に対しての申請にし、時間給にすべきである。
- 議員報酬は全国市町村の中で出勤日数に応じ、日給月給的にする。
- 議員報酬は月5万円が適正と思う。（ボランティアでもよい）
- 毎月17万円の報酬が多すぎる。1カ月に出る日数は？
- 議会出席日数に応じた報酬支給が良いと思う。
- 人数減らせないなら 月10万で十分です。 財政難を本当に分かっていませんね。
- この報酬は議会出席日数の日当も含まれているなら適当。

※問14 ①の適當に○

- 議員活動の内容によると思うので、簡単に多い少ないとは言えない。

※①～④までを選択されず、上記の意見。
- 村の進展の為に議員に出来ているのか、報酬がほしい為に出来ているのかわからない議員が多い。

議員報酬は出席した時間でもらう、時間給でよいと思う。

ボーナスは当然廃止すべきである。（たいした、仕事もしていないのに当然やめるべきである）現在の報酬の半分から1/3ぐらいにすれば本当に村のためにつくす良い議員ができると思う。報酬目当ての議員も少なくなると思う。
- 議員報酬について 活動内容が少ない議員は、地域を回り、住民の声を聞いていただきたい。

現状では年金がある人しか議員になれない。

若い人は、議員と正職が両立できない。 若者が入るのなら報酬は、25万円ぐらいが必要と思う。
- ① 適當だと思う 意見：活動内容から見てこれ以下ではなる人いない。

○議員の報酬も日当制にすれば どうでしょうか。

○④わからない に、○ ①適当 → 「おかしい」

○村議会が開かれていらない月も報酬の支給はあるわけだし、政務活動費の支給がない月でも活動はしてもらいたいと思う。村の財政の悪さを考えると当然だと思う。

○12名程度にし報酬を下げること

○今人口が3000人を切る当村の財政状況は厳しいものがあると思われますので、議員以下特別職員の報酬については減額の方向で見直す必要があると思います。(実費弁償の検討)

○報酬に見合った仕事をして頂いてるのか?見合った仕事をされてる時は少ないし、仕事をされてない時は多い。

○政務活動費込みで。

○報酬が高すぎる。村長と職員も同様。

議会活性化により報酬に見合った活動をしようと考えているなら、先に報酬を減らすべきで、日当からスタートし直すべきだ。

○政務活動費については議論のあるところであるが、別途支給するのではなく議員報酬としてある程度見るべき。

元々地方公務員の給与は自治体により差がありすぎる。

自治体の規模で定数があるならば、報酬についてまで自治体規模により100倍も違いがあるのは地方自治体の健全な姿であるといえるのでしょうか。

○報酬については木津川市並にすべき(議員定数を削減しても)。

○拘束時間に合わせた報酬とするべき。(日給制)

○議員活動について考えるとき、報酬が多すぎる。(一部議員を除いて)

○報酬は日当制にして下さい。

○報酬 わからない に、○ 意見「月にどれぐらい働いておられるのかわからない」

○給食(保育園の)を小学校と統合されました。

子供たちに関する予算を削る前に、議員の数を減らして 報酬も下げれば 良かったと思います。

○報酬について 村の範囲狭く、他府県に勉強も再三でかける分けでもなし。

○村会議員は 国会、府会、市会議員のと比し日常的な政治活動の時間が少ないと思う。

今、村は人口も減少し高齢化し税収が少ない。そこで他町村にもあるように報酬を月額から日額報酬に変更し、議員自らが行政改革の先頭に立つべきである。村民のためにやるべきことは自ら身を切る努力が重要である。

7. 政務活動費について

○必要ない 意見：国や府議会とはエリアが少ない (政務活動)

○政務活動費は必要性なし。

○不正の温床 政務活動費は全く必要ない。

○政務活動費は何もしない奴に何が必要か！！ 事件になるだけ。

○テレビや新聞で問題になってる使い道になる様だと必要ないとは思いますが。

○今までやって行けたのであれば、それでいい。

○政務活動費について 議員報酬が少ないと本当に必要な活動であれば、必要経費として支給されるべきであるが、他議会で問題になっている様にお手盛り支給ではなく、領収書に基づいて支給されても良いと思う。

※問14 議員報酬少ない、に ○

問17 政務活動費必要だと思うに、 ○

○政務活動費は議員活動を行うためには必要だとは思うが、議員としての自覚と清廉が必須。

○活動とは、議会において 全員が OK と認めた “内容” “経費”に限り 村から 支出するのが 良いと思う 政務活動ヒ として 予め 各個人に 渡してしまうから 昔から いつも問題が起きる。 政治家とは 西郷隆盛の「 敬 天 慶 人 」に尽きる。 権力を持つと必ず欲が出る。

○各議員に政務活動費を支給し、その使用内容を議会だより等で情報公開し、活動内容をチェックする。そうすれば少なくとも問9の④のような回答は出現しないのでは。

(注：問9 ④ 何をしているのかわからない。)

- 問15に関しては、チェックはしっかりやって欲しい。（問15は政務活動費）
- 政務活動費については確実な収支報告を行う。
- 政務活動費を設けるならばすべて領収証と会計監査と開示制にすべきかと思います。
- ただし事前申請と時系チェック。
- 政務活動費込みで。
- 政務活動費がないなら。
- 村財政が向上すれば検討で良い。
- 少しほ。
- 本当の狙いは、ここでは？
- 議員には村政の発展に資する調査研究を精力的に行っていただきたい。
そのための費用の支給は必要。
- 政務活動費 ①必要だと思う に、○ 意見「活動内容によるが」
- 政務活動費 意見「政務活動をされて ○」 「いるのか していないのかわからない ○」

8. その他のご意見

- 住民票の無い人に頼らず頑張ってほしい。
- 議会だよりは見やすく、わかりやすく大変評価できる。
- この様なアンケートを実施されたことは、改革に前向きなことであり、大変評価できる。
- 話しやすさ。 お願いしやすさ。 ほんのささいな事であれ 話を聞いてもらい村へとつなげてくれる。
行動してくれる。 そんな議員さんが いれば。
- もしかしたら 自分が思うだけで もっともっと 村人である私が 声をあげたら議員さんに接するよ
うにすればいい。
- 希望とか 不満とか 言わない限り 伝わらないでしょうね。 伝えてこそ わかってもらえるんですから。

まずは 村人の1人である自分自身が 行動しないと いけないかも。 です。

議員さんの評価は その後です

○改革課題 問12 ①②⑦⑧ に、○ 意見 「たいした議案も出ていない」

注： ①議会の審査・チェック機能・・
②政策提案機能の強化
⑦村議会ホームページなど情報公開
⑧議員数・報酬などの検討

○ ⑨その他 を選択 議会も村長も村の将来に向けてのポリシーがない。

○もっと先を見通した政治をしてほしい。

例えば、IPフォンでも初めから5年でなくなることが分かっていたはずなのに、なぜ巨額なメンテの必要なことをしたのか？

今こそ、IPまたはそれに替わるパッドみたいなものを各家庭に配布し、使いこなすまで指導し、広い村の隅々まで近く感じるような細やかな気配りをしてほしい。

○老人人口が多い中でインターネット、ホームページ等は利用できない。これをどう解決するか？

○老人はできない人が多くいると思う。

○特に⑥を実現しないのは怠慢 (注：⑥議会中継)

○本会議、委員会の会議をテレビの空チャンネルを利用して放送して下さい。

○その他「テレビの空きチャンネルを利用して会議の状況を放送してほしい」

○最初は画像だけでも流せば良いと思う、ダムの画像を流す技術があるのであるのだから

○村の有線も今ひとつだと思う。やっぱりテレビのチャンネルなどで、放送したことを画面でもう一度見たい。

○防災無線放送の頭に「〇月〇日放送」と放送当日の日付を放送せよ！！厳守せよ！！

※再生の場合、放送期日が不明である。

○インターネットの受信料が高い民間に移行し個人で契約できるようにしてほしい

こちらに引越しして来て10年程経ちますが未だにブタの臭いがくさいのはなぜですか？

何年かかっているですか？これが解決しない限り道の駅ができるても、悪い評判が立つのではないかでしょうか？

○今は村議会のことでしたが、村長のことが聞きたくアンケートをしてほしい。村民として。

- 1. 以前から、村が何回かアンケートを実施されたことがあったが、集計された結果の報告がなく、どのように活かされたか不明。 費用の無駄遣いだった。
- 2. 副村長は何をしているのか、まったくわからない。 必要と思われない。
- 3. 村長の議会答弁にあきれる。

～その1 もう少し時間を下さい。 その2 今後検討する。

その3 府と協議するのであってほしい。 等々。まったく勉強していなくて、時間稼ぎの答弁で理解できない。村長の村作り方針、考え方不明。 又、野菜直売所作りの方向性がわからない。どの様に必要なのが明確にする必要あり。(税金の無駄遣いだ)

4. 議員については、

- ①政治活動をしていない議員がいる。
- ②長年議員をしているが、ただの月給取りだ。
- ③村内をよく巡回し問題点を議会に質問してほしい。

○アンケートは今迄何回ありましたか結果はどうなっているのでしょうか。

道の駅がオープンしても いのししなどにあらされて 作物がとれるのか不安です。 いい方法があるのでしょうか。 慎重にかんがえた上でやっていただきたいと思います。

○道の駅を中止しなさい。 お荷物になること目に見えている。

○道の駅に反対！ 失敗は目にみえている。

周りの人も反対している人の方が多い。 民意を尊重すべき。

山林が荒れている。 山林を整備し美しい自然をとり戻すために税金を使うべき。

○無駄な出費をもっと議論すべき。(失敗しても責任を取らない。)

○税金のむだ遣いをしないでほしい。

○道の駅では活性化しない。中止して別の政策を議会として提案すべきです。

○道の駅は必要ないと思う。 お金のムダ。 使う所がちがう様に思う。

○もっと村民のことを思って活動してほしい。 村がつぶれそうで不安。

お金の価値をもっと大切に。

○ ①道の駅について

すぐにやめるべきべきである。

「雇用の確保」「人口減対策」に本當になると思っているのでしょうか。道の駅が「魅力あるむらづくり事業」と本当に思っているのなら、「南山城村に未来は無い」と考える。

②少年自然の家について すぐにやめるべきべきである。 村の負担が大きくなる。

③ ①(注:道の駅)、②(注:少年自然の家)に金を使わず、「高齢者施設」を早く作れ。

④ 「やまなみホール」で、我々は 痛い経験をしたではないか。

○村民の反対も多々ある中、道の駅等、何の意味があるのでしょうか?理解できかねます。

今、女性が職場で活躍できる様、政府も力を入れている中で、介護が必要な高齢者を預ける施設すごく大事な問題になっている。この村にも自然の家の建物をどう使うか、問われているのだから、これにもっと力を入れて取組むべきだと思う。

府からの補助を活用して他県または他市町村まで行かずとも近くに預けることができたら。

○本村の老齢化率の早さを村長は感じているのか?

道の駅の件ばかりに力を入れて これから先の年寄りの事をどう考えているのかを知りたい。

○道の駅、自然の家のそれぞれの運用スケジュールとか経営の具体的な計画を示すべきと思料する。

○道の駅をつくるに当たって場所をよく考えてみては・・・今現在、月ヶ瀬ニュータウン前とか?

○道の駅計画の早期実施。

○又、スーパー 道の駅へ行く交通の便など、どのようにお考えですか村長は・・・?

○コンビニ店を誘致するなど買い物に便利性をもたせて欲しい。

○少年自然の家は何考えてやつてるねん。しっかりせえ。考えが甘すぎる。

こうなるのは分かってた話やつたわ。何で更地で返してもらわんかったん。

○将来の村の発展や 住民の減少を積極的に防ぐ手段を考える必要があります。

自然の家の活用についての意見は反映されているのでしょうか？ 中体連は駅伝や 陸上の合宿所として利用したいだけで 村の為に役立つという考えは薄いと思われます。

今も各小学校や音楽関係のクラブは自然の家の利用が再開できることを希望しています。

○人口増にもっと具体的な案や行動を。

○若者が南山城村にふえるよう願っています。

○若手の青年たちが村から出て行かないようなことをもっと取り上げていってほしい。今のままだと、村は老人村になってしまうと思う。若い人たちの働くところがほしい。

○子供の住みやすい村にしてほしい。

(交通機関の不便さから、高校以上になると村から出る。)

○村民の願いに応える村の行政であつてほしい。村民の願いからかい離している。

みんな無関心になっていくのも無理はない。(悪臭問題の解決なくして道の駅の成功はありえない)

○村民の声を聞く村長または村議会議員になるよう！！

○議員・村長共にもっと勉強する必要あり。

○村長はもっと広い心をもつてほしい。

○村長頼みます。村民がどう思っているのか賛否を取れ。

○もっと村の人々の声を聞いて、わかりやすいように説明する。

○いろいろな面について、事前に説明してほしい。余り 村民をバカにしないでほしい。

○村長と村民が話し合う機会を設けてほしい(地区毎に年間数回)。

情報がほしいのと、村、議会が1人歩きしているように思います。

○都会では、町会長は1000人くらいの300世帯くらいの長をボランティアで引き受けています。

- また、人口に対して職員数が多すぎる。議員数も多い。少数精銳で運営している他自治体を見習い、職員定数削減に議会として取り組んでもらいたい。
- 全く行政なってない。しつかりした人物が村長となるべき。
この村には人材が居ないと聞く。
- 正直 副村長は必要ないです。税金の無駄遣い この上ないです。
- 村長・職員の給与削減、職員数の削減。
- 職員の指導を強化してください。
議会事務局を廃止して総務課と統合したら人員の削減になる。
- 役場職員に対して。

「仕事をしてやっている」との態度が目立つ。「住民の皆様の仕事をさせていただいている」というのが基本ではないか！！ 給料はどこから誰からもらっているのか？
定期的に「マナー研修」を実施せよ。必ず早期に！！ 頑張って下さい。
期待していますよ！！
- 最終には村長がしつかりすべき・・・
- 現在の村政に期待をしたいが、現状ではかなり失望感がある。
- 何十年かけてでも 森林資源を主源に村立発電所を作り 廃材チップ工場で燃料効率研究を進め村民をやとい、村民に無料配電をするようなそう大なポリシーを持って、村を活性化し、美しい手入れがいきどいた森林にする要因も増していきなさい。
- 防災計画で退避箇所が実際ことくなっている。 計画的にもっと検討すべきと考える。
- 選挙に行くと監視員のような方が何人もいるが、本人に聞くとボランティアだと言うが、聞くところによると1日1万円以上の報酬があり、三食おやつ付とか？少しおかしいのではない
か？事実であるなら見直すべき。本当の意味のボランティアにすべき。
- 悪臭を早く解決してほしい。今のままで村を出て行きたい。
- 豚の臭いがあるのに 一向に改善されない。

○悪臭問題解決に向けて、もっと現実かつ専門的な策を早急に練ってほしい。

○草焼き中止、悪臭対策。

○道の駅の件につき、商工会どうしているのか。